

CARLOMAN 1er (768 – 771)

**Roi discret, frère éclipsé, Carloman
1er fut l'ombre qui fit briller Charlemagne**

Origines et famille

Carloman 1er est né en 751. Il est le fils du roi Pépin le Bref et de Berthe au Grand Pied, et donc le frère cadet du futur Charlemagne. Dès sa naissance, il est destiné à partager le pouvoir avec son frère dans la grande tradition franque.

Roi des Francs

À la mort de Pépin le Bref, en 768, le royaume est partagé entre ses deux fils, comme c'était l'usage. Charlemagne reçoit la Neustrie, l'Aquitaine et une partie de l'Austrasie, tandis que Carloman reçoit la Bourgogne, la Provence, l'Alsace, l'Alémanie et une autre portion de l'Austrasie.

Un règne court

Carloman règne seulement trois ans. Il adopte une politique plus prudente que son frère, souvent jugée hésitante. Par exemple, il refuse parfois de soutenir Charlemagne dans ses campagnes militaires, notamment contre les Lombards en Italie, ce qui provoque des tensions.

Mort mystérieuse

En 771, Carloman meurt subitement, à seulement 20 ans, dans des circonstances encore débattues (probablement une maladie, mais certains chroniqueurs évoquent des intrigues de cour). Sa disparition change tout : Charlemagne hérite de son royaume, devenant ainsi l'unique roi des Francs. Cette union des terres permet à Charlemagne de construire le vaste empire carolingien que l'on connaît.